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 No início da tarde de quarta-
-feira, 06 de março, a Polícia Militar 
prendeu Lueltem Marques da Silva, 50 
anos, condenado em 2013 na cidade de 
Ibirité, Região Metropolitana de Belo 
Horizonte, após estuprar sua filha, de 
apenas 42 dias de nascida. Ele também 
estuprou sua companheira. Ele morava 
um baú de caminhão, perto do Dreams 
Motel, mas foi preso em Palmeiras.
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 No final de fevereiro, a Ministra Nísia Trindade, 
reuniu-se com Agentes de Combate a Endemias (ACEs) e 
Comunitários de Saúde (ACSs), além das respectivas lide-
ranças, para reforçar a importância do papel desses pro-
fissionais no enfrentamento à dengue. Ponte Nova conti-
nua na luta contra a dengue com 34 Agentes de Combate 
a Endemias e 22 contratados no programa “Desentulha 
Ponte Nova”.

Agentes de saúde têm muita
 importância na luta contra a dengue

Página 7

Sedru, Emater e Sindicato Rural 
promovem o I Encontro de 

Mulheres Rurais de Ponte Nova
 Organizado pela secretaria municipal de Desen-
volvimento Rural (Sedru) em parceria com a Emater, ten-
do ainda o apoio da Coplacan (Cooperativa dos Plantado-
res de Cana), do Sindicato dos Produtores rurais de Ponte 
Nova e Vale do Rio Piranga, acontece hoje, 08 de março, 
Dia Internacional da Mulher, o I Encontro de Mulheres Ru-
rais de Ponte Nova.

Momento em que os policiais militares chegavam na Delegacia Regional de Polícia Civil conduzindo o estuprador Lueltem Marques da Silva

Para comemorar o Dia Internacional 
da Mulher o Líder Notícias, 

entrevistou mulheres empoderadas 
de Ponte Nova e seguiremos ouvindo 
outras mulheres durante este mês de 
março. Continuamos acreditando que 
“lugar de mulher é onde ela quiser”. 

Força mulherada!
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 No Brasil 
do imponderável, 
mesmo que se cole 
os cacos têm cer-
tas “coisas” que 
são difíceis de en-
tender. Do absur-
do ao trivial tudo 
acontece e vamos 
nos acostumando 
com a trivialida-
de. O que era inaceitável passa 
ocupar lugar-comum, e diante 
dele, cresce nossa indiferença. 
Corrupção, sonegação, racismo, 
mentiras, perseguições, guer-
ras e a velha lei de “Gérson” 
onde se quer “levar vantagem 
em tudo”, passou a ter lugar-
-comum em nossa sociedade. 
Se essas irregularidades não 
nos atingem, a reação é de in-
diferença. Por vezes a noção 
do certo e errado fere valores 
familiares da boa formação e 
da religião. Vivemos perigosa-
mente numa sociedade doentia. 
Que se louvem as exceções. Os 
fracos são oprimidos e os pode-
rosos se servem do Estado.
 A recente fuga de dois 
membros do CV – Comando 
Vermelho RJ - do Presídio de 
Segurança Máxima de Mosso-
ró RN, mobiliza mais de 600 
agentes da PF – Polícia Fe-
deral. Helicópteros, viaturas 
especiais, rastreadores e cães 
treinados e todo tipo de recur-
sos disponíveis vem sucum-
bindo diante das manobras 
dos fugitivos. O anúncio de que 
o destino deles seria se prote-
ger nas favelas do Rio de Janei-
ro, parece pista falsa. Como a 
“Organização” está ligada ao 
narcotráfico seria mais seguro 
que fossem para a Bolívia, Co-
lômbia ou Paraguai. Esses paí-
ses são grandes produtores de 
cocaína ou rotas de distribui-
ção que se valem do “CV” e do 
Brasil para adentrar a Europa e 
outros continentes.
 A facilitação para a 
fuga de “Rogério e Deibson” 
foi constatada. Os suspeitos 
estão detidos e o Diretor do 

Presídio afastado do 
cargo. Prenderam tam-
bém um “sinhozinho” 
morador da zona rural 
que sob ameaça forne-
ceu roupas e alimen-
tos para os fugitivos. 
Ele recebeu 5 mil reais 
que foram apreen-
didos pela PF. Pobre 
homem! Ele não tinha 

saída e está preso. Prendê-los 
é questão de honra para a PF 
e Ministério da Justiça, este, 
recentemente assumido pelo 
ex-ministro do STF Ricardo 
Lewandowski. Até o momen-
to o “crime organizado” está 
dando trabalho. Qual o fator de 
sucesso dos criminosos? É que 
o crime é ORGANIZADO.
 O CV não possui hie-
rarquia e é classificado pelas 
autoridades como de mais difí-
cil monitoramento por não ser 
tão organizado quanto o PCC 
(Primeiro Comando da Capital) 
nascido na Casa de Custódia 
de Taubaté (São Paulo), em 
1993, que tem contabilidade 
de faccionados e até de armas. 
O Ministério da Justiça incluiu 
na INTERPOL os nomes e fotos 
dos fugitivos na lista conhecida 
como difusão vermelha para 
criminosos procurados inter-
nacionalmente.
 Para aprimorar as 
buscas e capturar os fugitivos, 
foi enviado ao Rio Grande do 
Norte na última quarta-feira o 
cão farejador Fúria da raça bel-
ga malinois. Aos 7 anos, Fúria 
tem uma trajetória de sucesso 
em funções complexas, como 
encontrar drogas, celulares e 
armas dentro e fora de presí-
dios mato-grossenses. Perten-
ce a Secretaria de Segurança 
Pública do Mato Grosso.
 Diante de tantos 
mistérios e imponderáveis, o 
Brasil que se retrata interna-
cionalmente sob a “pecha” de 
que por aqui “tudo pode” sob 
os olhos complacentes da to-
lerância e da desorganização. 
Nos resta apostar no FÚRIA.

Do imponderável ao lugar comum

Eleições 2024: a Janela Partidária Eleitoral!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá,
 Agora de fato come-
ça a chamada “dança das ca-
deiras”. Políticos no exercício 
dos respectivos mandatos são 
cortejados pelas agremiações 
partidárias. Contas são feitas, 
literalmente. Ainda mais depois 
do último julgamento do STF a 
respeito das sobras.
 No período de 07 de 
março a 05 de abril ocorre a cha-
mada Janela Eleitoral, que nada 
mais é do que a troca de partidos 
para concorrer a reeleição ou a 
outro cargo sem a perda de man-
dato. Todavia, há alguns requisi-
tos a preencher.
 Tal instituto jurídico 
veio com a Emenda Constitucio-
nal (EC) 91 e está regulamen-
tado no artigo 22-A da Lei dos 
Partidos Políticos, Lei Federal 
9.096/1995. Além da Janela 
Partidária ser aplicável somente 
àqueles que estão no exercício 
dos respectivos mandatos, tem 
que ser demonstrada a chamada 
justa causa para a troca de agre-
miação sem perder o mandato. 
Pela lei, é considerada justa cau-
sa para a desfiliação partidária, 
sem perder o mandato, tão so-
mente as seguintes situações: “I 
- mudança substancial ou des-
vio reiterado do programa par-

tidário; II - grave discriminação 
política pessoal; e III - mudança 
de partido efetuada durante o 
período de trinta dias que ante-
cede o prazo de filiação exigido 
em lei para concorrer à eleição,
majoritária ou proporcional, ao 
término do mandato vigente.” 
No caso aqui, é a última situação 
exposta que se aplica aos que es-
tão no exercício do mandato.
 Assim, segue a primei-
ra dica: em razão de instabilida-
des de sobrecarga nos sistemas 
eleitorais e enxurrada de aces-
sos, como no caso do Filiaweb, e 
muito embora o brasileiro adore, 
caso você queira mudar de par-
tido, sugerimos não deixar pra 
última hora.
 A segunda dica fica aos 
atuais políticos. Estamos em pe-
ríodo de pré-campanha, e agora 
certamente é a época em que os 
dirigentes partidários muito pro-
metem. Prometem candidaturas,
legendas, mas você, pré-candi-
dato, fique atento à realidade de 
cada partido que lhe corteja.
 Diferenças intra e in-

terpartidárias sempre existirão 
e isso é bom, para que possa ha-
ver a construção e a manutenção 
do regime democrático. Obser-
ve com parcimônia e atenção 
o melhor pra você. Reúna, leia 
o estatuto e as normas de cada 
um dos partidos e veja em qual 
você mais se encaixa. A política 
é a arte da dialética e de somar. 
Lembre-se: “Ambos se prejudi-
cam, quem promete demais e 
quem espera demais” (Gotthold 
Ephraim Lessing).
 Entre alguns analistas 
políticos, siglas com envolvi-
mento ainda na Operação La-
va-Jato e seus desdobramentos 
podem sofrer baixas. É hora de 
planejamento dos(as) pré-can-
didatos(as).
 E trate de ficar esperto, 
tem muita gente aí falando que é 
candidato(a) aos quatro cantos, 
em meios de comunicação e sem 
a devida cautela. Enquanto não 
houver a convenção de sua esco-
lha você é pré-candidato(a)! Fica 
esperto(a) pra não tomar multa 
antes da hora! Abraço!

Atrocidade contra árvores em Belo Horizonte e o 
bem-sucedido projeto de arborização, emPonte Nova

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

A esperança ainda resiste em Ponte Nova, por obra e graça de ambientalista: 25 oitizeiros (oitis)

 A Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG), que tem a escola 
de Veterinária vizinha do Mineirão, afir-
ma que não indicou especialista para 
avaliar a instalação de barreiras acús-
ticas próximas ao campus. A medida 
é uma das sugeridas pela organização 
da Stock Car Brasil para mitigar os im-
pactos provocados pela corrida, que vai 
acontecer em agosto deste ano, em volta 
do Mineirão, na Região da Pampulha, 
em Belo Horizonte.
 Para que pudesse existir a 
corrida, a secretaria municipal de Meio 
Ambiente (SMMA), órgão da prefeitura 
de BH, irresponsavelmente, autorizou 
o corte de 63 árvores nativas do Bio-
ma Mata Atlântica (cedro brasileiro, 
pau-ferro, ipês amarelo, rosa e rosa-
-de-cacho, sibipiruna, orelha-de-ma-
caco e sangue-de-dragão/foto). O que 
aconteceu é um crime ambiental, com 
precedentes terríveis. Trocar o verde por 
poluição sonora e dióxido de carbono? 
Isto é o inverso da racionalidade e dei-
xou os ambientalistas da capital mineira 
de cabelos em pé e indignados!
 Em 2.008, o Codema (Con-
selho Municipal de Conservação e Defe-

sa do Meio Ambiente), que era presidi-
do por mim, aprovou a 1ª Deliberação 
Normativa de Ponte Nova, na questão 
ambiental (DN 001/2008 – Codema 
Ponte Nova). O texto/parecer, aprovado 
em plenária, era da jovem advogada 
Dra. Iracema Padovani, filha de Alfredo 
Padovani e Lúcia Padovani. Só era per-
mitido o corte de árvores, mesmo com 
amparo técnico, entre os meses de abril 
e agosto de cada ano.

 Entretanto, foram cortadas 
08 (oito) árvores da espécie espatódea 
(Sphatodea campulata, bignoniacea), 
planta de origem africana introduzida no 
Brasil como árvore ornamental, mas tóxi-
ca para abelhas. Estavam podres e caindo 
na margem esquerda do Rio Piranga, em 
frente ao prédio da Rodoviária Velha, no 
Centro Histórico. Muitas críticas.
 Segurei o tranco e prometi 
um projeto de arborização para aquela 
rua, a José Felipe de Freitas Castro. Em 
2013, exatamente no dia 29 de outubro, 
plantei 25 oitizeiros (oitis). Ajudaram a 
plantar o Prefeito Guto Malta (PT), a Se-
cretária de Meio Ambiente, Alessandra 
Regina Gomes, o ambientalista Marcelo 
Viana e servidores da Semam.
 Até 2020, as árvores foram 
podadas e cuidadas por mim, com apoio 
de Reinaldo Fabri, Ana Flávia e Tânia 
(Restaurante Rodoviária Velha) e Edson 
e José Maurício (Casa do Fazendeiro), 
que aguavam os oitis. As mudas foram 
plantadas com área de infiltração de 50 
centímetros de diâmetro. Não levantam 
a calçada. Estão dando frutos. Projeto de 
sucesso! Cortar árvores é atraso mental!
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 No próximo dia 14 
de março, a partir de 8 horas, 
a direção do DMAES (Departa-
mento Municipal de Água, Es-
goto e Saneamento) realiza o 
evento administrativo “Trans-
formação Digital”, com a 
participação de secretários, 
do prefeito Wagner Mol Gui-
marães, vereadores e outros 
convidados da comunidade.
 “É um momento 
onde sua presença será mui-
to importante para nós, pois 
mostraremos a evolução do 
DMAES em 01 (um) ano de 
implantação do sistema que 
elimina o papel físico em 
nossos trâmites administra-
tivos.”, diz nota assinada pelo 
Diretor-geral Anderson Rober-
to Nacif Sodré. A assessoria 
de Comunicação da autarquia 

também repercutiu o convite 
nas redes sociais.
 Enquanto isso, a Di-
retoria-adjunta da Autarquia, 
coordenada pela servidora mu-
nicipal Danielle Alvarenga, e a 
comissão interna de eventos, 
se reuniu na sala da diretoria 
geral, incluindo servidores da 
Semam, ainda em fevereiro 
para elaborar proposta para a 
Semana da Água, que aconte-
cerá de 20 a 25 de março.
 “Muitas ideias fo-
ram anotadas e há certeza de 
que teremos uma Semana da 
Água marcante, afinal, desde 
2019 o evento não acontece 
fora das nossas dependên-
cias, por conta da pandemia. 
O tema abordado em 2024 
ainda será definido em futuras 
reuniões”, diz nota do DMAES.

DMAES prossegue com a transformação 
digital e doa papéis para Coorpnova

STJ nega recurso à defesa do André Pessata, 
que recorre ao STF: violência doméstica

dades; d) recolhimento domi-
ciliar às 22:00 horas.
 André Pessata recor-
reu da decisão ao Tribunal de 
Justiça. A 9ª Turma Criminal 
Especializada negou o recurso 
da defesa, em 31 de maio de 
2023, e manteve e a senten-
ça de 1ª instância. Para o de-
sembargador-relator Eduardo 
Machado foram comprovadas 
a materialidade e a autoria, 
sendo necessária a manu-
tenção da condenação do réu 
pela contravenção penal de 
vias de fato.
 Câmara Municipal 
A editoria do Líder Notícias 
ouviu o Procurador Jurídico 
da Câmara de Ponte Nova, Dr. 
Acácio Mucci. Ele disse que a 
ação não é inerente ao man-
dato de André Pessata, mas 
de natureza pessoal, portanto 
não houve acompanhamento 
da ação judicial. “Quando a 
Câmara receber a notifica-
ção vai tomar conhecimento 
dos fatos e da decisão do 
STJ. Não posso dizer se cabe 

 A 5ª Turma do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ) 
negou, na semana passada, o 
Agravo Regimental Interposto 
pelo advogado Mauro (Jorge 
de Paula) Bomfim em nome 
de André Pessata (Nascimen-
to), que é vereador da Câmara 
Municipal, pelo partido Pode-
mos. A decisão foi por unani-
midade (4 x 0), uma vez que 
a ministra Daniela Teixeira 
justificou a ausência. O minis-
tro- relator Reynaldo Soares 
da Fonseca defendeu que o re-
curso era extemporâneo e foi 
seguido pelos ministros Ribei-
ro Dantas, Joel Ilan Parciornik 
e Messod Azulay Neto.
 No agravo Regimen-
tal, o André Pessata alegou 
que as razões recursais foram 
apresentadas dentro do prazo 
estipulado pela norma proces-
sual, merecendo ser reconhe-
cida e analisada. Afirma que 
houve a devida indicação do 
dispositivo legal que enten-
de violado sendo indevida a 
aplicação do óbice da Súmula 
284/STF.
 O ministro-relator 
decidiu que o agravo regi-
mental não merecia acolhida, 
alegando que a parte agra-
vante não trouxe elementos 
suficientes para revogar a de-
cisão agravada. No presente 
caso, consoante consignado 
na decisão agravada, consta 
da decisão que inadmitiu o 
recurso especial fundamento 
(e-STJ fl. 205).
 O fundamento diz: 
“O Código de Processo Civil, 
em seu artigo 1.029, III, prevê 
que os recursos especial e ex-
traordinário deverão conter, 

recurso. A partir da notifica-
ção, a Câmara tomará todas 
as medidas cabíveis”, disse 
Dr.Acácio Mucci.
 André Pessata - O 
editor do Líder Notícias, Ricar-
do Motta, ouviu o vereador An-
dré Pessata na noite de quin-
ta-feira, 07/03 e na manhã de 
08/03. Ele disse, inicialmente, 
que seu advogado entrou com 
recurso no STF (Superior Tri-
bunal Federal), no início desta 
semana. Quanto aos relatos 
da denúncia, ele negou que 
tenha agredido sua ex-esposa 
C. Disse também que apenas 
forçou a entrada do portão 
da casa, que era de sua sogra, 
que ele costumava frequentar 
e até participar de refeições 
com ela e suas filhas. Disse que 
estava cuidando de suas filhas 
há mais de 03 (três) anos e as 
levava para a escola. “Infeliz-
mente perdi prazos e a ação 
chegou neste ponto. Mas,con-
fio na Justiça e espero que o 
STF entenda a situação”, disse 
André Pessata.

além da exposição dos fatos, 
do direito e do respectivo ca-
bimento, as razões do pedido 
de reforma ou de invalidação 
da decisão recorrida”.
 ENTENDO O CASO 
–  No dia 28 de abril de 2019, 
por volta das 18 horas, André 
Pessata, compareceu na casa 
da mãe da ex-mulher C., Rua 
Joaquim Machado Guimarães, 
1.027, no Bairro Rasa. Ele ma-
nifestou desejo de sair com as 
02 (duas) filhas do casamento 
D.G.P.N e A. G.P.N. Na ocasião, 
C. afirmou que as filhas não 
iriam, uma vez que o denun-
ciado pelo Ministério Público, 
não tinha horário para voltar 
com elas para casa, momento 
em que André Pessata agar-
rou a vítima pelos braços e 
adentrou na residência da 
mãe dela. Em conversa com as 
filhas, elas confirmaram não 
terem interesse em sair com o 
denunciado.
 O caso virou Ação 
Judicial depois da denúncia 
do Ministério. A 2ª Vara Crimi-
nal aceitou a denúncia e con-
denou André Pessata à pena 
de 17 (dezessete) dias prisão 
simples, em regime aberto, 
ao final, sendo concedido o 
benefício do sursis pelo prazo 
de 02 (dois) anos, mediante 
o cumprimento das seguintes 
condições: a) proibição de fre-
quentar bares, boates e locais 
destinados ao divertimento 
adulto; b) proibição de ausen-
tar-se da comarca onde reside, 
por mais de 08 (oito) dias, sem 
autorização do juiz; c) compa-
recimento pessoal e obrigató-
rio a juízo, mensalmente, para 
informar e justificar suas ativi-

André Pessata (Nascimento) teve recursos negados no TJ e no STJ, em movimentação que se arrasta 
desde abril de 2019

Com a “Transformação Digital” em andamento, o DMAES doou mais umcaminhão de papel 
para a Coorpnova

SEM MÍDIA,
NINGUÉM VÊ A MAGIA

DO SEU NEGÓCIO

A3TV.BR

 O deputado federal 
Rodrigo de Castro (União 
Brasil), parlamentar nasci-
do em Viçosa e mais votado 
em Ponte Nova em 2022, as-
sumiu na semana passada 
(28/02) o cargo de vice-pre-
sidente de Segurança Ener-
gética da Frente Parlamen-
tar de Recursos Naturais e 
Energia (FPRNE). A presi-
dência da frente continuará 
com o senador Veneziano 
Vital do Rêgo (MDB-PB).
 A FPRNE é formada 
por mais de 120 senadores e 
deputados com o objetivo 
de debater políticas que es-
timulem o uso sustentável 
de recursos naturais e a ge-
ração e o consumo respon-
sável de energia. Rodrigo de 
Castro disse que sua área na 

FRPNE lida com o aspecto 
crítico que é a garantia de 
fornecimento de energia.
 “Quando falta 
energia, como vimos inclu-
sive na Europa, há ameaça 
de colapso de todos os se-
tores. Nós temos no Brasil 
uma diversidade de fontes 
que é um patrimônio nosso. 
Nós temos um sistema só-
lido, mas um sistema tam-
bém que precisa se aprimo-
rar, um sistema que está 
em constante transforma-
ção, e a frente parlamentar 
tem um papel fundamental 
na condução desse debate 
no país" disse.
 Na ocasião da sua 
posse ele também disse à 
imprensa: “Agradeço a 
confiança dos colegas de-

Deputado federal Rodrigo de Castro (2º da esq.p/dir.) toma posse na FPRNE

Rodrigo de Castro toma posse como 
vice-presidente de Segurança Energética

putados e dos senadores, 
parabenizo a todos os di-
rigentes e integrantes da 
Comissão Executiva e do 
Conselho Consultivo, em 
especial ao presidente da 
FPRNE, senador Venezia-

no Vital, a quem cumpri-
mento pela recondução 
ao cargo e destaco, mais 
uma vez, sua impecável 
condução dos trabalhos 
dessa importante frente 
parlamentar”.

O parlamentar federal, mineiro de viçosa (União Brasil) pertence à Frente 
Parlamentar de Energia com posta por senadores e deputados federal



@clivianfmorreira - O tempo não para!

@janaina_lanna – Continuo lutando 
como uma garota

@leticiaalbergaria_naturop – mulher 
saudável em tempos modernos!

@fernanda.ma.ribeiro - Sonhando 
cultura para todas e…todos (rsrsrs)
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Gustavo Faria e família

 A médica Mariana Lanna, filha de Zezé Bueno 
e Ariadne Salomão Lanna de Magalhães acaba se tor-
nar Infectologista ao concluir o curso no Instituto de 
Infectologia Emílio Ribas, em São Paulo. “Parabéns fi-
lha, pela conclusão da Residência Médica em Infecto-
logia!", diz a orgulhosa a mãe, a ex-secretária de Saúde 
de Ponte Nova, Ariadne.

 Quem ama os seus, com eles comemora! Assim 
fez Aline Alves Costa, que já foi secretária municipal 
de Administração em Ponte Nova, nos anos 1.990. Gra-
duada em Direito, Aline resolveu comemorar sua nova 
entrada na vida: 60 anos. Ela fez questão de postar nas 
redes sociais, ao lado das filhas Lorena e Marina. Muita 
gente foi bater palmas para a “Bela Face da Prefeitura”. 
Com direita a bolo, velas, sucos e até uma cervejinha!

Mariana Lanna

Aline Alves Costa

 “Como não foi 
nada pro feed no fim de 
semana, segue um #tbt 
da última viagem em 
família!”, diz Gustavo 
Faria, em 29 de fevereiro, 
na Costa do Sauípe, no 
estado da Bahia. O diretor 
executivo da TV Educar, 
canal 11.1, está de volta a 
Ponte Nova depois curtir 
férias com o filho Gabriel 
e a esposa Paula Gomi-
des. Sejam bem-vindos 
no retorno à “Terra da 
Goiabada Cascão!”.

DIA INTERNACIONAL DA MULHER
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 No dia 29 de fe-
vereiro, enfermeiros, que 
trabalham no Hospital de 
Nossa Senhora das Dores 
(HNSD) participaram de 
um treinamento sobre he-
moterapia. O treinamento 
foi realizado pela coor-
denadora do Centro de 
Terapia Intensiva, enfer-
meira Rosimere Benício, 
em parceria com o coor-
denador das Unidades de 
Internação, enfermeiro 
Victor Fontoura.

 A capacitação 
trouxe aprendizados so-
bre os procedimentos 
destinados ao processo 
de transfusão dos com-
ponentes sanguíneos e 
sobre o fluxo entre o He-
mocentro e o HNSD. Além 
dos ensinamentos teóri-
cos, também houve ativi-
dade prática sobre a pre-
paração da caixa térmica 
para envio das amostras 
de sangue.

Hospital de Nossa Senhora 
das Dores promove treinamento 

sobre hemoterapia

 O cidadão Francis-
co Luiz Amora, morador do 
Distrito Vau Açu, esteve na 
Tribuna Livre da Câmara de 
Ponte Nova. Na quinta-fei-
ra, dia 29 de fevereiro para 
reivindicar melhorias para 
a comunidade. Ele pediu a 
construção de uma quadra 
de esportes, além do asfal-
tamento do Bairro Wilson 
Carvalho e Silva, que per-
tence ao distrito. “Precisa 
de trocar toda a rede de es-
goto, porque é antiga, feita 
de manilha e não tem como 
jogar asfalto em cima das 
manilhas, porque é claro 
que vai afundar”, disse 

Francisco Luiz Amora.
 O morador de Vau 
Açu, o 2º a buscar respaldo 
no Legislativo ponte-noven-
se, em menos de 03 (três), 

solicitou a construção de 
uma praça para os mora-
dores. “A minha intenção 
maior é ver o meu Vau Açu 
com uma cara diferente, 

inclusive em se tratando de 
uma praça, que é o nosso 
sonho”, desabafou Francis-
co Luiz, que também pediu 
uma nova pintura na Far-
mácia de Minas para que ela 
seja reinaugurada.
 Além destes pe-
didos, o cidadão solicitou 
melhorias na estrutura do 
Posto de Saúde do Distrito 
Vau Açu, pois segundo ele 
“chove mais dentro do que 
fora”. O cidadão concluiu 
sua participação na Tribuna 
Livre e agradeceu a oportu-
nidade. Os parlamentares o 
parabenizaram por reivindi-
car as melhorias.

Outro cidadão do Distrito Vau Açu vai à Tribuna 
Livre da Câmara para reclamar do Poder Executivo

Ponte Nova terá nova licitação para 
abrigo para recolhimento de cães e gatos

Vereadora Fiota (PSDB) fica indignada com a escuridão de 
36 horas no Distrito Rosário do Pontal e Serra dos Pinheiros

APAGÃO DA CEMIG

Vereadora Fiota (PSDB) mora no Distrito Rosário do Pontal e está em seu 2º mandato

Francisco Luiz Amora é o 2º morador do Distrito Vau Açu a buscar ajuda no Legislativo ponte-novense

Zé Roberto Júnior (Rede Sustentabilidade) preocupado com os animais de rua

 A demora da Ce-
mig em solucionar a falta 
de energia na comunidade 
rural de Serra dos Pinhei-
ros e no Distrito Rosário do 
Pontal no final e início de 
março deixou a vereadora 
Fiota (PSDB) indignada. Na 
Palavra Livre da reunião na 
Câmara de Ponte Nova, na 
semana passada, ela disse 
que a população destes lo-
cais ficou até 36 horas sem 
energia e acumulou diver-
sos prejuízos.
 “Serra dos Pi-
nheiros ficou 36 horas sem 
energia e o Distrito Rosário 
do Pontal, 28 horas. Pesso-
as que estavam perdendo 

 Uma nova licitação 
para os serviços de abrigo 
e recolhimento de animais 
será feita pela Prefeitura 
de Ponte Nova, segundo o 
vereador Zé Roberto Júnior 
(Rede Sustentabilidade). Ele 
informou que o contrato em 
vigência será cancelado, de-
pois que ele enviou manifes-
tação ao Ministério Pública 

os medicamentos, pessoas 
que usam oxigênio. Isso é 
muito sério! Enquanto a 
gente tinha sinal, eu liguei 
para a Cemig. Depois, nem 
sinal de telefone. Nós fica-
mos isolados e no escuro”, 
relatou a vereadora.
 A vereadora Fiota 
observou que o atendimen-
to da Cemig para resolver 
esse tipo de problema pio-
rou. “Eu quero saber o que 
está acontecendo. Antes 
não era assim. Você liga-
va, com o espaço de uma 
hora e meia, duas horas 
apareciam as pessoas 
para dar assistência. Hoje, 
você não tem assistência 

por conta dos problemas na 
prestação do serviço.
 “O contrato vai ser 
cancelado e irá ser feito 
uma nova licitação. E essa 
aqui é a boa notícia que eu 
trago, porque os animais 
não vão mais para Catas 
Altas. Então, os animais 
vão ficar aqui e nós teremos 
uma oportunidade – que foi 

da Cemig”, lamentou.
 A parlamentar mu-
nicipal ponte-novense su-
geriu que todos os vereado-
res se unam para oficializar 

isso que foi colocado junto 
à Aline (Colombari/Secretá-
ria de Meio Ambiente) – dos 
nossos protetores, de nós 
vereadores aqui, quem qui-
ser participar, poder contri-
buir com esse novo edital”.
 Para o futuro, o 
parlamentar argumentou 
sobre o formato que ele 
considera mais adequado 

uma reclamação junto à Ce-
mig: “Eu quero que nós 13 
vereadores façamos algo, 
porque do jeito que está 
não pode ficar”.

para os serviços: “Eu acho 
que o abrigo de animais 
ele deve ser estrutura feita 
do poder público, deve ser 
da Prefeitura, e daí sim 
dar a concessão da gestão 
para o privado, porque aí a 
gente tem a segurança de 
termos uma estrutura mi-
nimamente para podermos 
atender os animais”. 
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Profissionais da Atenção Primária de Ponte Nova participaram do Simpósio

Dr. Bransilldes Terra e os médicos que fizeram Residência Médica no HNSD

Hospital de Nossa Senhora das Dores realiza cerimônia 
para entregar certificados de Residência Médica

 A última sexta-feira, 
01 de março, foi marcada pela 
formatura de mais uma tur-
ma de residentes do Hospital 
de Nossa Senhora das Dores 
(HNSD). Os 05 (cinco) resi-
dentes formados foram Dra. 
Milena Quinhones Fernandes 
Mazorque e Dr. Mateus Silva 
de Carvalho (clínica médi-
ca); Dra. Andressa Cristina de 
Paula e Dr. Rodrigo Philippe 
Reis da Silva (ginecologia e 
obstetrícia) e Dr. Kennedy 
Santos Fonseca (urologia).
 A cerimônia foi rea-
lizada no auditório do HNSD 
com a presença de familia-
res dos formandos, médicos, 
residentes e colaboradores 
daquela instituição de Saú-
de. O Prefeito Wagner Mol 
Guimarães de Ponte Nova, 
que é enfermeiro e advoga-
do, também participou de 
momento tão importante 
para os formandos.

 No dia 1º de março, 
a partir de 07h30min, o audi-
tório do Sindicato dos Produ-
tores Rurais de Ponte Nova e 
do Vale do Rio Piranga, locali-
zado no Bairro Guarapiranga, 
recebeu vários Profissionais 
da Atenção Primária em Saú-
de. Eles participaram do II 
Simpósio de Oncologia, que 
foi promovido pelo Instituto 
de Oncologia Miguel Barto-
lomeu, órgão pertencente ao 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores, e pela secretaria 
municipal de Saúde (Semsa) 
de Ponte Nova.
 O evento médico foi 
a oportunidade para maior 
conhecimento na área de on-
cologia por meio de diversas 
palestras: câncer de pescoço/
lesões suspeitas, com Dr. Ga-
briel Cabido; câncer de colo 
de útero/HPV, com discussão 
coordenada pelo Dr. Gabriel 
Cabido; screening colorretal: 
como fazer? Dr. Ranieri San-
tos e Dra. Renata Botinha; 
próstata: Como e quando 
começar o screening, com 

 U n i v e r s i d a d e 
Aberta à Pessoa Idosa 
(Unapi), coordenado pelo 
Departamento de Nutrição 
e Saúde da Universidade 
Federal de Viçosa (UFV) 
está recebendo inscrições 
para os minicursos e ofici-
nas oferecidos pelo progra-
ma de extensão. Podem se 
inscrever pessoas com 60 
anos de idade ou mais que 
devem se matricular até 05 
de abril, na sede da Unapi: 

Também estavam presentes 
os médicos Dr. Bransildes 
Terra, presidente da Comis-
são de Residência Médica do 
HSND; Dr. Mardem Abreu, 
diretor clínico do HNSD e dos 
médicos preceptores do Pro-
grama de Residência Médica; 
Dr. Milton Irias (clínica médi-
ca), Dr. Sinésio Moreira (gi-

médico urologista Dr. Bran-
sildes Terra; mama: quando 
fazer mamografia e o papel 
do mastologista, com Dr. 
Marcone Abreu.
 O encerramento foi 
com a palestra da enfermeira 
Sandra Ribas Fonseca sobre a 
vacinação em paciente porta-
dor de câncer. Ficou claro no 
II Simpósio de Oncologia que 
susceptibilidade genética alia-
da ao envelhecimento popula-
cional, o estilo de vida, o meio 
ambiente e o processo de in-

casa nº 6 da Vila Giannetti, 
no campus Viçosa.
 As atividades da 
Unapi são semestrais e têm 
como principal objetivo 
promover saúde, bem-es-
tar e educação para o en-
velhecimento, por meio da 
articulação entre extensão, 
ensino e pesquisa. Neste 
primeiro semestre, serão 
oferecidos 10 minicursos 
gratuitos sobre temas como 
alimentação saudável.

necologista e obstetra) e Dr. 
Daniel Assunção (urologista).
 “P arabenizamos 
os formandos, agradecemos 
pelo tempo em que estiveram 
conosco e desejamos uma 
carreira brilhante a todos”, 
diz nota publicada pela dire-
ção da Irmandade do Hospital 
de Nossa Senhora das Dores.

dustrialização determinam o 
risco de adoecimento por cân-
cer, segunda causa de morte 
na população brasileira.
 A Politica Nacional 
de Atenção Oncológica de-
senvolvida pelo Instituto Na-
cional de Câncer José Alen-
car Gomes da Silva (INCA) 
prevê participação em todos 
os níveis de atenção à saúde 
e articulação intersetorial 
(tripartite). Por isso, a impor-
tância do evento realizado no 
auditório do Sindicato rural.

 Outros temas se-
rão abordados pela Unapi: 
noções de primeiros socor-
ros, aprendizado de idio-
mas, poesia e literatura, 
movimentos corporais e 
educação financeira. Ini-
cialmente, cada pessoa po-
derá se matricular em até 
02 (dois) minicursos. Mas, 
se houver vagas, será pos-
sível se inscrever em mais 
de 02 (dois) cursos.

Instituto de Oncologia do HNSD e Semsa promovem II Simpósio 
de Oncologia voltado para profissionais da Atenção Primária

UFV: Universidade Aberta à Pessoa Idosa 
promove minicursos para idosos

 No final de feverei-
ro, a Ministra Nísia Trinda-
de, reuniu-se com agentes 
de Combate a Endemias 
(ACEs) e Comunitários de 
Saúde (ACSs), além das res-
pectivas lideranças, para 
reforçar a importância do 
papel desses profissionais 
no enfrentamento à dengue. 
Atualmente, o Brasil conta 
com mais de 102 mil ACEs e 
mais de 267 mil ACSs.
 “Eu queria falar 
da importância que vocês 
têm neste momento de cri-
se, da pauta muito ampla e 
da força muito grande que 
possuem. Os agentes são 
mensageiros da saúde, que 
entram nas casas das pes-
soas levando a mensagem 
da saúde e eu ansiava mui-
to por esse encontro com 
vocês”, frisou a ministra.

 Os Agentes Comu-
nitários de Saúde existem 
há 33 anos no Brasil - des-
de 1991 - e são modelo de 
criação de vínculo e con-
fiança dos usuários do SUS, 
que inspira a execução de 
projetos similares, inclu-
sive internacionalmente, 
como no sistema de saúde 
britânico. Já os Agentes de 
Combate a Endemias de-
sempenham um papel im-
portante como educadores 
para a cidadania na saúde, 
pois conhecem intimamen-
te a realidade das comuni-
dades e, durante visitas 
às residências, estabele-
cimentos comerciais, de-
pósitos dos mais variados 
tipos, conseguem orientar 
e melhorar as condições de 
saúde da população.

Agentes de saúde têm 
muita importância na
luta contra a dengue

Agentes de saúde trabalhando no “Desentulha Ponte Nova”, no Bairro Copacabana
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Na sexta-feira pas-
sada, 1º de março, a Pre-
feita Imaculada (PSB) deu 
posse aos novos membros 
do Conselho Municipal 
de Saneamento Básico de 
Manhuaçu. Instituído em 
2014 o “Comusab” tem o 
papel de discutir melhorias 
e políticas públicas para o 
saneamento básico, envol-
vendo o tratamento e a dis-
tribuição de água potável, 
a coleta e tratamento de 
esgoto, a drenagem urbana 
das águas pluviais e a cole-
ta e destinação correta dos 
resíduos sólidos.
 “Quero agradecê-
-los por aceitarem esse de-
safio de ser conselheiro, sa-
bemos que não é fácil, mas 
é preciso que vocês saibam 

da importância que vocês 
têm, que todos os conselhos 
têm, pois eles nos auxiliam 
na tomada de decisões e 
são também, a ligação do 
poder público com a co-
munidade”, disse a Prefeita 
Imaculada (PSB).
 A nomeação dos 
novos membros reativa o 
Comusab, que estava desa-
tivado, foi estabelecida por 
uma portaria assinada em 1º 
de fevereiro de 2024, envol-
vendo órgãos da administra-
ção pública e sociedade ci-
vil. O papel dos conselheiros 
é zelar pelo cumprimento 
do Plano Municipal de Sane-
amento Básico e estabelecer 
diretrizes para aplicação de 
recursos do Fundo Munici-
pal de Saneamento Básico.

Conselho Municipal de 
Saneamento Básico de 
Manhuaçu é reativado

tores de mais de 200 muni-
cípios mineiros, incluindo 
Ponte Nova para aplicação 
nos distritos Rosário do Pon-
tal e Vau Açu. Durante os 03 

idealizadores das Centrais. 
Ela é um reconhecimento pela 
contribuição de entidades, 
empresários, funcionários e 
políticos para o desenvolvi-
mento da CeasaMinas.
 Criada em 1974, 
com 20 pavilhões na cidade 
de Contagem, Região Metro-
politana de Belo Horizonte, o 
espaço conta atualmente com 
43 pavilhões. Com o passar 
dos anos, foi se expandindo e 
hoje está presente nas cidades 
de Uberlândia, Juiz de Fora, 
Governador Valadares, Bar-
bacena e Caratinga. A Ceasa-

uma vez que a mão de obra 
na zona rural é quase igua-
litariamente entre mulheres 
e homens. Chegou o grande 
dia”, disse Zé Osório (PSB).
 O secretário Zé Osó-
rio (PSB) informou que have-
rá transporte gratuito saindo 
da Praça Cid Martins Soares, 
em Palmeiras, a partir das 
08 horas. As inscrições fo-
ram limitadas até ao número 
de 100 mulheres. Este será 
um dos últimos movimentos 
extras trabalhos no meio ru-
ral, tais como: cascalhamen-
to, construção de redes de 
drenagem nas estradas, ma-
nilhamento e construção de 
pontes. Zé Osório (PSB) fica 
até dia 31 de março na Se-
dru, quando volta à Câmara 
Municipal. Ele está licencia-

 Começou na terça-
-feira, 05 de março, de forma 
remota, cursos promovidos 
pelo Programa de Mobiliza-
ção dos Municípios para a 
Sustentabilidade do BDMG 
(Banco de Desenvolvimento 
de Minas Gerais) em parce-
ria com Agência Francesa 
de Desenvolvimento (AFD), 
com apoio da GFA e Way 
Carbon. Os cursos apresen-
tam tecnologias e práticas 
apropriadas para cidades de 
pequeno porte e distritos.
 Esta é a 2ª versão 
do treinamento, iniciado no 
ano passado, e que contou 
com a participação de ges-

 O reitor da Universi-
dade Federal de Viçosa (UFV), 
Demetrius David da Silva re-
cebeu, em nome da Univer-
sidade, a Medalha Alysson 
Paolinelli numa cerimônia 
realizada em comemoração 
aos 50 anos de criação das 
Centrais de Abastecimento de 
Minas Gerais S/A (CeasaMi-
nas). O evento aconteceu no 
auditório do Edifício Minas 
Bolsa, em Belo Horizonte, no 
final da semana passada.
 A medalha homena-
geia o ex-ministro da Agricul-
tura (1974-1979), que faleceu 
no ano passado e foi um dos 

 Organizado pela 
secretaria municipal de 
Desenvolvimento Rural 
(Sedru) em parceria com a 
Emater, tendo ainda o apoio 
da Coplacan (Cooperativa 
dos Plantadores de Cana), 
do Sindicato dos Produtores 
rurais de Ponte Nova e Vale 
do Rio Piranga e secretaria 
municipal de Meio Ambien-
te (Semam), acontece hoje o 
I Encontro de Mulheres Ru-
rais de Ponte Nova.
 O evento será reali-
zado no Centro de Educação 
Ambiental (CEA), instalado 
no entorno do Parque Na-
tural Municipal Tancredo 
Neves, no Passa-Cinco, en-
tre 8h30min e 14 horas. 
“Esta era uma das minhas 
propostas à frente a pasta, 

BDMG avança no apoio à economia sustentável

Reitor Demetrius David da Silva (3º da esq. para a dir) entre outros homenageados

Conselheiros do Comusab com a Prefeita Imaculada

Gestores municipais participam de curso do 
BDMG para implementar projetos sustentáveis

UFV recebe homenagem da CeasaMinas 
por seu apoio ao agronegócio sustentável

(três) módulos do treina-
mento, os gestores aprende-
rão sobre técnicas e práticas 
sustentáveis para economia 
de energia e tecnologias para

Minas tem papel fundamental 
no agronegócio de Minas Ge-
rais e na economia do estado, 
gerando mais de 20 mil em-
pregos diretos e cerca de 46 
mil clientes diretos.

do do cargo legislativo desde 
07 de abril de 2023.
 Programação do I 
Encontro de Mulheres ru-
rais de Ponte Nova - 8 ho-
ras: saída da Praça Cid Mar-
tins Soares, em Palmeiras; 
8h30min: Café da manhã; 
9 horas: abertura; 9h30min: 

tratamento de resíduos e es-
goto, além de conhecer casos 
que ilustram e comprovam a 
viabilidade das ações.
 Para este ano, o 
banco vai disponibilizar, até 
abril, R$ 300 milhões em 
crédito direcionado às pre-
feituras, incluindo a possibi-
lidade de financiar projetos 
sustentáveis nos municípios. 
Ao todo, recursos relaciona-
dos à eficiência energética 
(EE) e à energia renovável 
(ER), ambas vinculadas ao 
ODS 7, somaram R$ 234,7 
milhões, o que representa 
aumento de 39% nas libe-
rações do BDMG para esses 
segmentos, em 2023.

 No total, as centrais 
têm quase 24 mil produtores 
rurais ativos e cadastrados. 
Somente em 2023, comerciali-
zou mais de 02 (dois) milhões 
de toneladas de produtos.

palestra motivacional/em-
poderamento feminino; 
10h30min: dinâmica intera-
tiva; 11h30min: Informações
ambientais e distribuição de 
mudas; 12h30min: almoço 
com música; 14 horas: en-
cerramento, com transporte 
para o retorno.

l Encontro de Mulheres Rurais de 
Ponte Nova acontece no Passa-Cinco

DIA INTERNACIONAL DA MULHER
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Quais são os sinais de alerta quando 
estamos abusando no uso de álcool?

SINAIS DE ALERTA
 No “Portal de Saú-
de Drauzio Varella”, a psi-
quiatra Renata Figueiredo, 
da Associação Brasileira de 
Psiquiatria (ABP), lista os 
principais sinais de alerta 
que podem indicar um pro-
blema com o álcool e que a 
pessoa precisa buscar ajuda. 
Consumo excessivo: beber 
mais do que o pretendido, 
ou beber com mais frequên-
cia do que o planejado.
 Outros sinais: de-
senvolvimento de tolerân-
cia: necessidade de consu-
mir quantidades cada vez 
maiores de álcool para sen-
tir os mesmos efeitos; de-
sejo incontrolável de beber: 
sentir uma forte vontade 
de beber e dificuldade em 
controlar o consumo; negli-
gência de responsabilidades 
priorizar o consumo de ál-

 O álcool está pre-
sente no dia a dia de muitas 
pessoas, seja em eventos 
sociais, como festas, chur-
rascos, happy hour. Ou em 
casa, muitas vezes sendo 
usado como forma de re-
laxar depois de um dia es-
tressante. A Organização 
Mundial de Saúde (OMS) 
reforça que não existe nível 
seguro para o consumo de 
álcool. Significa que qual-
quer quantidade pode ser 
prejudicial ao organismo.
 Mas quando existe 
de fato um quadro de alco-
olismo, as consequências 
podem ser graves e levar a 
sérios problemas de saúde 
física como crise de cirrose 
hepática (pode levar à mor-
te), alguns tipos de câncer 

cool em detrimento de res-
ponsabilidades familiares, 
profissionais ou sociais.
 Dra. Renata Figuei-

e doenças cardiovasculares 
e mental: ansiedade e de-
pressão e outros transtor-
nos psiquiátricos.
 De acordo com da-
dos do Ministério da Saúde, 
cerca de 18% da população 
brasileira adulta faz uso 
abusivo de álcool. Embo-
ra seja mais frequente en-
tre os homens, o consumo 
abusivo, também entre as 
mulheres, tem crescido nos 
últimos anos.
 Muitas pessoas têm 
dificuldade de perceber 
quando o seu consumo de 
álcool começa a se tornar 
problemático. Por isso, é 
importante prestar atenção 
aos sinais de alerta e enten-
der quando é hora de pro-
curar ajuda especializada.

redo ainda enumera que há 
prejuízos à saúde: experi-
mentar problemas de saúde 
relacionados ao consumo de 

álcool, como problemas he-
páticos, gastrointestinais ou
cardiovasculares; problemas 
interpessoais: passar a ter 

conflitos recorrentes com 
amigos, familiares ou cole-
gas devido ao consumo de 
álcool; isolamento social: re-
tirar-se de atividades sociais 
habituais para beber sozinho 
ou em situações isoladas.
 Arthur Guerra, psi-
quiatra e presidente do Cen-
tro de Informações sobre 
Saúde e Álcool (CISA), com 
sede em São Paulo, explica 
que o desejo de beber é um 
dos sinais mais perceptíveis 
pela própria pessoa: “A von-
tade de beber é tão forte 
que a pessoa não conse-
gue pensar em outra coisa. 
Acompanhado disso, ocor-
rem episódios de ‘fissura’, 
ou seja, há um desejo in-
tenso ou urgência em con-
sumir álcool, muitas vezes 
incontrolável.”
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 A data-limite 
para estar filiado a um 
partido político a tempo 
de concorrer nas Eleições 
Municipais de 2024 é 06 
de abril: 06 (seis) meses 
antes da votação. Esse 
também é o prazo final 
para os futuros candida-
tos estarem com o domi-
cílio eleitoral estabeleci-
do na circunscrição onde 
pretendem concorrer.
 As Eleições de 
2024 acontecem, em 
primeiro turno, no dia 
06 de outubro. Mais de 
152 milhões de eleitoras 
e eleitores poderão ir às 
urnas para escolher ve-
readoras e vereadores, 
bem como prefeitas e 
prefeitos em mais de 5,5 
mil municípios.
 O Distrito Fede-

ral e a ilha de Fernando 
de Noronha (PE) não par-
ticipam da votação, uma 
vez que nessas localida-

participa, pois somente 
vota em Eleições Gerais, 
para presidente e vice-
-presidente da República.

des não há prefeitos nem 
vereadores. Quem tem o 
título cadastrado na Zona 
ZZ (exterior) também não 

Quer disputar as Eleições de 2024? 
Saiba o prazo para se filiar a um partido
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 Saudações fraternas 
Peregrinos do Universo! No arti-
go anterior falamos sobre as sa-
cerdotisas sendo desafiadas pelo 
destino, pois bem, eu fui uma 
delas. Mais alguém? Vou direto 
ao ponto então. Até aqui, tudo 
que escrevi, desde um simples 
poema infantil até essas linhas 
que traço agora, o primeiro a 
ler, corrigir, sugerir, falar sobre, 
era o meu paizão. Antônio Luiz 
Coelho (Tolô), o Volô da minha 
filha, o professor, o engenheiro, 
o viúvo da minha saudosa mãe, 
Angela Repolez. Paizão como 
bem falou Dodora Costa em seu 
sepultamento, era a imagem da 
Vila Oliveira, da alegria, da sim-
plicidade. Um bom ouvinte, que 
ouvia calmamente tudo o que a 
pessoa falava para poder então 
se manifestar. Sim! Uma carac-
terística do meu paizão! Pai da 
minha alma! Mestre, filósofo da 
minha vida. Conversávamos por 
horas a fio, sobre tudo, inteligen-
tíssimo, talentoso tanto para Hu-
manas como para Exatas.
 Com um histórico de 
vida de luta, estudo, trabalho e 
dedicação. Graduado em Enge-
nharia Civil pela Universidade 
Federal de Ouro Preto, recebeu 
ano passado a homenagem de 
40 anos de formado. Ele ficou 
muito emocionado com isso. 
Merecida homenagem! Paizão, 
com seu eterno coração de es-
tudante lutou contra a Ditadura, 
participou de movimentos estu-
dantis, sindicais como a LIBELU, 
que hoje fazem a nova geração 
desfrutar a Democracia. Um so-
nhador que queria ter deixado 
um mundo melhor. Íntegro, dig-
no, honesto, leal e verdadeiro. 
Nunca se curvou ao opressor, 
ao oportunista, ao perseguidor! 
Não se corrompeu, nunca se 
vendeu ou deixou de ser justo, 
mesmo que isso de alguma ma-
neira o prejudicasse.
 Ficou viúvo muito 
jovem com três filhos que ele 
escolheu ser pai afetivo. Em 
julho fará 24 anos que mamãe 
se foi e o que me consola é que 
meu paizão agora está com ela, 
tio Paulo, vovô Coelho e vovó 
Maria. A primeira vez que fomos 
passear juntos foi para ir ao Ci-
nema, aquele da Rua Presidente 
Antônio Carlos, antes fomos a 
Vila Oliveira buscar Verônica. E 

quando viramos a Minas Auto e 
veio o cheiro do ribeirão, ali co-
meçou a aula de geografia, meio 
ambiente e história da Vila Oli-
veira, Ponte Nova. E desde esse 
momento, vendo aquele gigante 
segurando a minha mão e me 
ensinando coisas novas, com 
graça, alegria e paciência, eu 
soube no meu coração que mi-
nha jornada seria com ele se-
gurando a minha mão. O meu 
paizão! Meu privilégio! Sábio 
Ptahhotep da minha vida! Um 
acervo histórico, cultural, artís-
tico, musical em forma de gen-
te. Uma perda irreparável na 
minha vida, na vida dos meus 
irmãos e da minha família Coe-
lho e Repolêz. Amado e precio-
so para nós! Inesquecível para 
seus amigos e alunos.
 Confesso que tive 
muitas provações na vida, mas 
em todas elas eu tinha meu pai-
zão que feito uma montanha, 
que me protegia das intempéries 
da vida, com uma nascente de 
amor jorrando de suas rochas 
fazendo sombra quando eu pare-
cia o deserto. Agora a montanha 
desmoronou e um oceano de 
tristeza misturada com gratidão 
e honra por ser sua filhona in-
vadem minha alma que tem em 
sua essência muito dele.
 Da Deusa viemos e a 
Ela voltaremo um dia!
 (*) Larângelis/Lara 
Repolêz é posicopedagoga, ta-
róloga, reikiana, astróloga e 
poeta. Escreve na 2ª semana de 
cada mês. Contato: lrepolez@
gmail.com.

(*) Lara Repolez

Meu Amigo Tarot ficou mudo. 
Paizão se foi, paizão vive!

o roteiro de mulheres em-
poderadas de Ponte Nova, 
com entrevistas reveladoras 
dos anseios e expectativas 

dato, desde 27 de abril 
de 2023, em substituição 
a Zé Osório (PSB), que se 
licenciou para assumir a 
secretaria municipal de 
Desenvolvimento Rural 
(Sedru), para levar de-
mandas na área de saúde 
e social, uma vez que o lo-
cal onde trabalha é órgão 
da secretaria municipal 
de Assistência Social e 
Habitação (Semash).
 “ C o n s e g u i m o s , 
por meio de indicação mi-
nha, a contratação de uma 
equipe multidisciplinar 
para atuar no Asilo Muni-

Fernanda Tenória.
 “Precisamos de 
respeito, pois ele é a base 
de tudo. Com ele, devemos 
buscar garantir os direitos, 
enquanto a luta que foi o 
pontapé inicial para que 
possamos fazer o que qui-
sermos. A mulher deve es-
tar onde quiser! Não só no 
mercado de trabalho, mas 
também em casa, se for o 
que elas desejam. É isso: o 
respeito a todas as mulhe-
res!”, disse Fernanda Sarai-
va, que lembrou ao repórter 

Geralda Ada Loredo de Pau-
la, presidente da Coorpnova 
(Cooperativa dos Reciclado-
res de Ponte Nova).
 Ela contou um 
pouco da sua vida pessoal, 
inclusive dizendo que foi 
criada pela família no alto 
do Triângulo Novo, que 
na época não tinha ener-
gia elétrica e por isso era 
conhecido por “Morro do 
Querosene”. “Aprendi a 
viver com pouco, mas sem-
pre buscando espaço como 
mulher. Quando criamos a 

 O Líder Notícias e 
suas mídias digitais @lider-
noticiaspn; www.lidernoti-
cias.net.br e Líder TV traçam 

 A vereadora Ma-
rilda da Silva (PSB) rece-
beu a reportagem do Líder 
Notícias na terça-feira, 05 
de março, pela manhã, na 
Vila Centenário. A entre-
vista foi realizada na Sala 
de Fisioterapia, quando a 
técnica de enfermagem, 
que trabalha no Asilo Mu-
nicipal Dr. Afrânio Felício 
da Cunha (Instituição de 
Longa Permanência de 
Idosos), foi entrevistada 
pelo editor do Líder Notí-
cias, Ricardo Motta.
 Marilda da Silva 
falou que usou seu man-

 A defensora públi-
ca Fernanda Saraiva, que 
está à frente da Defensoria 
Pública de Ponte Nova, há 
mais de 05 anos, mais com 
16 anos dedicados à luta 
para defender os direitos 
dos mais vulneráveis, prin-
cipalmente aqueles que não 
têm condições financeiras 
para se defender de ações 
movidas na Justiça. A De-
fensoria Pública ainda tem 
mais 02 (duas) mulheres: 
Dras. Maria Antonieta Ri-
gueira Leal Gurgel e Raquel 

 Na manhã de se-
gunda-feira, 04 de março, 
a reportagem do Líder No-
tícias esteve no Centro de 
Triagem de Materiais Reci-
cláveis, Avenida Vereador 
João Evangelista de Almeida, 
no Bairro Vale Suíço II, saída 
para Belo Horizonte. Objeti-
vo era dar sequência à série 
de entrevistas com mulheres 
dentro do mês dedicado a 
elas. O editor do Líder No-
tícias Ricardo Motta, com 
apoio técnico do repórter 
Diego Siman, entrevistou 

daquelas que passaram por 
momentos complicados, 
mas sempre de cabeça er-
guida. Para muitas delas, 

cipal. A conquista vai mu-
dar a concepção de aten-
dimento aos 40 internos. 

Diego Siman, que a defen-
sora pública-geral de Minas 

Coorpova, em 2014, enten-
dia que podia tirar do lixo 
o sustento, com dignidade 

o coletivo supera sempre a 
individualidade e a vaidade. 
Embora sejam belas na es-
sência da palavra.

Estamos felizes e agrade-
cidos ao Poder Executivo”, 
disse Marilda da Silva.

Gerais é mulher: Raquel Go-
mes de Sousa da Costa Dias.

e ao mesmo tempo contri-
buindo para melhorar o 
meio ambiente”, disse Ada.

Diego Siman e Fernanda Saraiva durante gravação da entrevista para o Líder Notícias

Fernanda Saraiva (Defensoria Pública): “Estamos 
trabalhando o universo feminino em ações que 

amparam as mulheres”

Marilda da Silva (Vereadora/PSB): “Trabalhei minha 
vida toda me envolvendo em causas sociais, inclusive 

com moradores de rua”

Geralda Ada Loredo de Paula (Coorpnova): “Nasci no 
Morro do Querosene, mas quero ser luz para todos!”

Líder Notícias revela as ideias dessas mulheres empoderadas de 
Ponte Nova; o pertencimento; a coragem e a luta contra preconceitos!

08 DE MARÇO: DIA INTERNACIONAL DA MULHER
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so, a visita proporcionou 
às diretoras a oportunida-
de de se reencontrar com 
os personagens que co-
nheceram durante a pes-
quisa do filme, para ali-
nhar aspectos essenciais 
para suas participações 
durante as filmagens.
 Para a diretora 
Mônica Veiga, a oportuni-
dade de trazer essa produ-
ção para Ponte Nova é ím-
par. “Sinto muita gratidão 
e entusiasmo. Essa é uma 
oportunidade singular de 
valorizar nossas raízes e 
promover a riqueza cultu-
ral que carregamos. Para 
mim, a cultura é uma fer-
ramenta poderosa para 

 A equipe de pro-
dução do curta-metragem 
documental "Doce Heran-
ça" composta pela pon-
te-novense Mônica Veiga, 
roteirista, diretora e pro-
ponente do projeto; Dalila 
Pires, produtora e direto-
ra, e André Carvalho, dire-
tor de fotografia, realizou 
visita técnica de pré-pro-
dução em Ponte Nova, no 
final do mês de fevereiro.
 A ação teve como 
objetivo apresentar as lo-
cações ao diretor de foto-
grafia, visando criar um 
plano de filmagens que 
leve em consideração os 
ambientes, a iluminação e 
os personagens. Além dis-

A ponte-novense Mônica Veiga (à direita), com a produtora Dalila Pires e o diretor 
de fotografia, André Carvalho, degustando goiabas plantadas na região

Mônica Veiga registrando o momento do envase da goiabada nas latas

Dalila Pires e André Carvalho, conversando com um dos produtores de goiabada

Preparativos para o documentário 
já começaram, em Ponte Nova

 Que o dia 08 de mar-
ço é conhecido como o Dia da 
Mulher, você com certeza já 
sabe. Que muitas mulheres 
ganham rosas e bombons na 
data. O que você talvez ainda 
não saiba é a história por trás 
desse dia. Ou ainda que o 1º 
código do mundo foi escrito 
por uma mulher. Existe mui-
to mais de conscientização do 
que de comemoração na ori-
gem do oito de março.
 É muito comum 
encontrarmos datas come-
morativas que foram criadas 
a partir de interesses e ne-
cessidades comerciais. É o 
caso do Dia dos Namorados, 
por exemplo. Por isso, é um 
caminho natural imaginar 
que o Dia da Mulher tem uma 
origem parecida. Porém, não 
é bem por aí. Registros mos-
tram que o dia da mulher já é 
comemorado desde o início do 
Século XX na Europa e nos Es-

tados Unidos, muito antes da 
oficialização da data por parte 
da ONU, em 1975.
 Muito se fala sobre o 
incêndio da fábrica têxtil que 
ocorreu em 1911 na cidade 
de Nova York e tirou a vida 
de mais de 100 mulheres, 
escancarando uma realidade 
de más condições de traba-
lho, ainda piores quando se 
tratava do gênero feminino. 
Com certeza é um episódio a 
se lembrar, mas as raízes são 
ainda mais profundas.
 A verdadeira histó-
ria do 08 de março tem muito 
mais de  resistência e luta por 
direitos do que qualquer coisa. 
Mulheres unidas, mobilizadas 
e na luta por direitos básicos. 
Uma  história antiga, porém 
muito atual. Tudo começou 
com diferentes grupos de mu-
lheres operárias que passaram 
a reivindicar por melhores 
condições de trabalho.

 A escritora e pes-
quisadora do canal de inter-
net ALURA diz que em 23 de 
fevereiro de 1917, um grupo 
de operárias russas saiu em 
protestos nas ruas de São 
Petersburgo contra a fome 
e contra a Primeira Guerra 
Mundial, em um movimento 
que ficou conhecido como 
“Pão e Paz”.
 Uma consequên-
cia dessas manifestações é 
a Revolução Russa, mas é 
importante ressaltar que o 
Dia da Mulher datado de 8 
de março e reconhecido pela 
ONU, a parte daí. De 23 de 

fevereiro a 8 de março con-
tam-se 13 dias, exatamente 
a diferença entre os calen-
dários Juliano (utilizado pela 
Rússia na época) e gregoria-
no (adotado na maioria dos 
países hoje). Dessa forma, a 
data foi instituída como uma 
homenagem a uma mulher 
heroica e trabalhadora.
 Uma mulher forte. 
Mesmo com o pontapé lá em 
1917, foi somente 58 anos 
depois, em 1975, que a ONU 
decretou o Dia Internacio-
nal da Mulher, celebrando 
as conquistas políticas e so-
ciais do gênero.

08 de março: Dia Internacional da mulher

Como foi escolhido o dia 8 de março

propagar valores positi-
vos, estimulando o orgu-
lho local e fortalecendo 
os laços comunitários”, 
diz a videomaker, que é 
graduada em Jornalismo e 
Mídias Digitais.
 Dalila Pires, a ou-
tra diretora/produtora do 
documentário, acredita 
que o filme é uma mola 
propulsora, que pode atu-
ar positivamente na cida-
de e região: “Essa iniciati-
va não apenas destaca a 
beleza de Ponte Nova e re-
gião, mas também reforça 
a ideia de que a cultura é 
um veículo essencial para 
disseminar narrativas 
que unem e inspiram, le-

vando a todos os cantos, 
mensagens de resistência 
e transformação”.
 O projeto/docu-
mentário, que é produzido 
pela produtora Atlântico 
Filmes, venceu edital de fo-
mento 04/2023, da secre-
taria municipal de Cultura, 
Turismo e Comunicação e 
receberá recursos da Lei 
Paulo Gustavo. As filma-
gens estão programadas 
para acontecer ainda neste 
mês de março. As pessoas 
interessadas em acompa-
nhar curiosidades e basti-
dores da produção, podem 
seguir o perfil do docu-
mentário no Instagram @
doceherancaofilme.

DOCE HERANÇA

Tudo começou em 1917, na antiga Rússia
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Galoucura e Máfia Azul são banidas 
por 02 anos dos estádios do Brasil

 ***Concurso In-
termunicipal de Saúde para 
Gerenciamento da Rede de 
Urgência e Emergência da Ma-
crorregião Sudeste e Macror-
região Leste do Sul no Estado 
de Minas Gerais, retificou Con-
curso Público com 281 vagas 
e formação de cadastro reser-
va. Existem vagas para Ponte 
Nova, Viçosa, Manhuaçu, Abre 
Campo, Araponga, entre ou-
tras cidades da região do Vale 
do Rio Piranga.
 As vagas são para 
analista administrativo; as-
sistente administrativo; auxi-
liar administrativo; auxiliar 
de farmácia; auxiliar de re-
gulação; condutor socorrista; 
contador; enfermeiro; enfer-

meiro do trabalho; engenhei-
ro do trabalho; farmacêutico; 
mecânico; médico; médico do 
trabalho; motorista; operador 
de frota; psicólogo; técnico de 
enfermagem e técnico segu-
rança do trabalho.
 O valor da remune-
ração será de R$1.407,49 a R$ 
8.032,50, com carga horária 
de 12 a 40 horas semanais. 
As inscrições devem ser reali-
zadas do dia 25 de março de 
2024 a 18 de abril de 2024, 
via site da Ibade com taxas 
que variam de R$45,00 a R$ 
200,00. Poderão solicitar a 
isenção da taxa dentro do pe-
ríodo proposto, os candidatos 
que se enquadram com as ca-
racterísticas listadas no edital.

Promotoria de Justiça de 
Manhuaçu celebra acordo com o 
SAAE para tratamento de esgoto
 A 3ª Promotoria 
de Justiça de Manhuaçu, ór-
gão do Ministério Público, 
celebrou acordo na segun-
da-feira, 04 de março, com 
o município de Manhuaçu, 
para solucionar um proble-
ma antigo relativo a trata-
mento de esgoto na cidade.
 O processo de me-
diação foi conduzido pelo 
Centro de Autocomposição 
de Conflitos e Seguran-
ça Jurídica (Compor), do 
Ministério Público. Se for 
integralmente cumprido, 
o acordo colocará fim ao 
processo que tramita na 
Justiça de Manhuaçu, há 
mais de 20 anos.
 A prefeitura de 
Manhuaçu e o Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto 
(SAAE) assumiram a obri-
gação de comprovar ao 
Ministério Publico, até dia 

31 de dezembro deste ano, 
a contratação da empresa 
responsável pela elabora-
ção do “Diagnóstico, estu-
do hidrológico, estudo de 
concepção e viabilidade 
para sistema de coleta, in-
terceptação e tratamento 
de esgoto sanitário para a 
sede de Manhuaçu”.
 Até 29 de março 
deste ano, eles deverão 
também enviar à 3ª Pro-
motoria de Justiça de Ma-
nhuaçu o cronograma de 
ações, com prazos. Prefei-
tura e SAAE têm até 120 
dias, para realizar reunião 
de negociação direta para 
monitoramento do crono-
grama. Comprometeram-se 
ainda elaborar relatórios bi-
mestrais com informações e 
comprovantes a respeito do 
cumprimento de cada uma
das etapas do cronograma.

ERVÁLIA: Comércio de confecção de roupas firma TAC 
com MPT-MG, após constatação de trabalho infantil

 O jovem desempe-
nhava a função de auxiliar de 
corte, atividade vedada para 
menores de 18 anos conforme 
a Lista de Piores Formas de 
Trabalho Infantil (Lista TIP), 
em uma confecção de peças do 
vestuário, localizada em Ervá-
lia. Após constatação de explo-
ração do trabalho infantil um 
Termo de Ajustamento de Con-
duta (TAC) foi firmado perante 
o Ministério Público do Traba-
lho de Minas e a empresa.
 A fiscalização foi 
realizada pela Superinten-
dência Regional do Trabalho 
em Minas Gerais, que flagrou 
o comércio praticando a irre-
gularidade de submeter um 
menor de 18 anos em ativi-
dades tipificadas na Lista 
TIP. O adolescente que tinha 
16 anos quando foi admitido, 
exercia a função de auxiliar 

 As Torcidas Organi-
zadas Máfia Azul e Galoucu-
ra, que se confrontaram no 
sábado passado, em Belo Ho-
rizonte, resultando na morte 
de 01 (um) dos envolvidos e 
lesões por disparos de arma 
de fogo em outros 02 (dois) 
torcedores, foram banidas 
de frequentar estádios de 
futebol, em todo Brasil, tem-
porariamente, por 02 (dois) 
anos, pelo Ministério Público 
de Minas Gerais. Estão proi-
bidas, também de frequentar 
seus respectivos entornos 
nos dias de jogos, respeitan-
do o raio de 5 (cinco) quilô-
metros, por analogia ao arti-
go 201, parágrafo 1º, inciso I, 
da Lei Geral do Esporte (Lei 
nº:14.597/23).
 A Galoucura, que 
retornou de punição de 01 
(um) ano, seguida de outra 
de 03 (três) meses, em 2022 

de corte, sendo responsável 
por cortar e preparar mate-
riais, essa função apresenta 
o risco de cortes, perfurações 
e fraturas.
 Por meio do TAC, o 
proprietário assumiu a obri-
gação de: abster-se de con-
tratar ou permitir o trabalho 
de pessoas com idade infe-

e 2023, está banida tempo-
rariamente até 04 de março 
de 2026. Já a Máfia Azul, que 
havia sido banida tempora-
riamente até março de 2026, 
cumprirá o novo banimento 
entre 15 de março de 2026 e 
15 de março de 2028.

rior a 16 anos, salvo na con-
dição de aprendiz, a partir de 
14 anos; abster-se de manter 
trabalhador com idade infe-
rior a 18 anos em atividade 
nos locais e serviços insalu-
bres ou perigoso. Em caso de 
descumprimento, o valor da 
multa será de R$1.500,00 
para cada caso.

 O banimento 
temporário consistirá na 
proibição do uso, porte e 
exibição de qualquer ves-
timenta, faixa, bandeira, 
instrumento musical ou 
qualquer objeto que pos-
sa caracterizar a presença 
da torcida nos estádios ou 
seus respectivos entornos 
nos dias de jogos.
 Na Recomendação, 
expedida na segunda-feira, 
04 de março, o promotor 
de Justiça Fernando Ferrei-
ra Abreu, do Procon-MG, 
aponta que as desavenças 
entre as Torcidas Organiza-
das Máfia Azul, do Cruzeiro 
Esporte Clube, e Galoucura, 
do Clube Atlético Mineiro, 
vem, ao longo dos anos, 
causando severos transtor-
nos à ordem pública e inse-
gurança à sociedade.

Ervália fica a 80 quilômetros de Ponte Nova, com acesso pela cidade de Viçosa

20 ANOS DE ESPERA

Ministério Público sugere criação de grupo especializado 
para o combate à criminalidade em eventos de futebol

Momento da assinatura do TAC entre o Ministério Público, SAAE e prefeitura de Manhuaçu
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Estuprador foragido da Justiça há 
11 anos é preso pela PM, em Ponte Nova

nas proximidades do Dreams 
Motel (Alto do Rezende), Ave-
nida Mário Martins Freitas, 
na saída para Rio Casca.
 Histórico do cri-
minoso - O chocante crime 
movimentou a Polícia Mi-
litar e mexeu com a cidade 
de Ibirité, na Região Metro-
politana de Belo Horizonte. 
O fato aconteceu no dia 12 
de agosto de 2013. Os mili-
tares receberam a denúncia 
de que Lueltem Marques da 
Silva, na época com 39 anos, 
teria estuprado a mulher e a 
filha recém-nascida de ape-
nas 42 dias.
 Lueltem, que con-
fessou o crime durante sua 
prisão, tem 10 filhos, sendo 
05 (cinco) com a ex-compa-
nheira e mãe da criança abu-
sada. Na ocasião ele perdeu 
a guarda de todos eles por 
ter abusado recém-nascida.

las; diversos pinos vazios 
comumente usados para 
acondicionar drogas e a 
quantia de R$450,00, em 
moeda corrente.
 Os 02 (dois) ho-
mens de 19 e 23 anos envol-
vidos que eram alvos de bus-
ca e apreensão foram presos 
e conduzidos para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil 
de Ponte Nova (DRPCPN), 
localizada no Bairro Santa 
Tereza (Gavetão). O material 
apreendido também foi en-
tregue na DRPCPN.
 Mais drogas e pri-
são no Bairro Triângulo – 
Denúncias recebidas na Sala 
de Operações da 21ª Compa-
nhia Independente, levaram 
os militares que realizavam 
a Operação Incursão na Rua

 No início da tarde 
de quarta-feira, 06 de mar-
ço, a Polícia Militar prendeu 
Lueltem Marques da Silva, 50 
anos, na Avenida Francisco 
Vieira Martins, em Palmeiras. 
Ele foi condenado em 2013 na 
cidade de Ibirité, Região Me-
tropolitana de Belo Horizon-
te, após estuprar sua filha, de 
apenas 42 dias de nascida. Ele 
também estuprou sua compa-
nheira, mãe criança.
 Para capturar o es-
tuprador, a Polícia Militar 
iniciou investigações e bus-
cas na região, após receber 
denúncias que havia um fo-
ragido da Justiça morando 
em Ponte Nova. Após vários 
levantamentos e análise de 
imagens das câmeras de mo-
nitoramento, a PM descobriu 
que Lueltem Marques da Sil-
va estava morando dentro de 
01 (um) baú de caminhão, 

 A Polícia Militar re-
alizava operação para cum-
primento de mandado de 
busca e apreensão na Rua 
Cipriana de Jesus, Bairro 
Triângulo. Em determinado 
momento, os militares per-
ceberam que 01 (um) dos 
procurados tentou fugir en-
trando em casas vizinhas. Os 
militares cercaram o local e 
efetuaram sua prisão, por 
volta das 17h30min, no sá-
bado 02 de março.
 Durante as bus-
cas foram encontrados e 
apreendidos 01 (uma) por-
ção grande de cocaína; 09 
(nove) pinos de cocaína; 01 
(uma) balança de precisão; 
01 (uma) placa de colete 
balístico; 02 (duas) capas 
de coletes à prova de ba-

Momento em que os policiais militares, sargentos De Paula e Luiz Carlos, chegavam na Delegacia 
Regional de Polícia Civil conduzindo o estuprador Lueltem Marques da Silva

Material apreendido na Rua Cipriana de Jesus

Crack e cocaína foram apreendias na Rua Virgílio José de Almeida

 Consta no registro 
policial que Lueltem Marques 
da Silva, estava em casa quan-
do a esposa o flagrou prati-
cando sexo oral na criança 
no momento em que trocava 
fraldas. Ainda segundo infor-
mações repassadas a PM na 
época, a mãe da criança aca-
bou sendo atacada também e 
abusada pelo autor.

Virgílio José Almeida, no 
Bairro Triângulo. O ato ocor-
reu na segunda-feira, 04 de 
março, às 20h28min.
 A equipe policial 
se deslocou para o local e 
visualizou 01 (um) homem 
de 42 anos que ao perceber 
a presença dos militares 
demonstrou nervosismo. 

 A Polícia Militar in-
formou que contra ele existia 
mandado de prisão e outro de 
recaptura. Após sua localiza-
ção e prisão em Ponte Nova, 
Lueltem foi conduzido para a 
Delegacia Regional de Polícia 
Civil, Rua Felisberto Leopol-
do, 252, no Bairro Santa Tere-
za (Gavetão). Ele permanece 
preso à disposição da Justiça.

Neste momento ele escon-
deu objeto numa das mãos, 
atravessando a rua de forma 
apressada, mas foi alcança-
do. Os militares apreende-
ram com ele 57 pedras de 
crack e 05 pinos de cocaína. 
o homem foi preso e condu-
zido para a Delegacia Regio-
nal de Polícia Civil.

Depois da briga, Polícia Militar 
apreende drogas e arma de fogo

Reinaugurado o quartel 
da Polícia Militar com
reformas e ampliação

 Na tarde de 1º de 
março, na Rua Otávio Ba-
tista Pereira, Loteamento 
Chácara, a 10ª Companhia 
da Polícia Militar de Ervá-
lia recebeu uma denúncia 
anônima sobre uma briga. 
Ao chegarem ao local, en-
contraram a vítima do lado 
de fora da residência, que 
entregou uma pochete con-
tendo itens relacionados 
ao tráfico de drogas e pos-
se ilegal de arma de fogo. 
O autor, por sua vez, fugiu 
pelos fundos da residência, 
adentrando em uma mata e 

 Foi realizada na Rua 
Dr Heitor Soares Moura, 85, 
a solenidade de reinaugura-
ção do quartel do Pelotão da 
Polícia Miliar, em São Pedro 
dos Ferros. O comandante da 
21ª Companhia Independen-
te, tenente-coronel Gustavo, 
o Prefeito Newton Avelar, de 
São Pedro dos Ferros, outras 
de autoridades civis e milita-
res, além de convidados da 
comunidade.
 A obra de reforma 
foi realizada por meio de 
recursos do convênio entre 
a Prefeitura Municipal e a 
Polícia Militar, atendendo ao 
anseio antigo da tropa e da 

não foi encontrado mesmo 
após rastreamento.
 Entre os materiais 
apreendidos estão um re-
vólver Taurus calibre .32 
com a numeração raspada,
14 munições do mes-
mo calibre, além de uma 
quantidade significativa 
de substâncias análogas à 
cocaína e crack, acompa-
nhadas de uma balança de 
precisão. As autoridades 
estão investigando o caso 
para identificar e capturar 
o responsável por essas 
atividades ilegais.

comunidade ferrense, uma 
vez que a última reforma das 
instalações prediais ocorreu 
no ano de 2.006.
 O comandante do 3º 
Pelotão de São Pedro dos Fer-
ros (compreende Rio Casca), 
tenente Marques, expressou 
seus agradecimentos pela 
colaboração do Poder Execu-
tivo pela realização do proje-
to de reforma. Ele ressaltou: 
“Um ambiente adequado e 
funcional não apenas eleva 
o moral dos nossos bravos 
policiais, mas também cria 
condições propícias para 
um serviço mais eficiente e 
dedicado à comunidade”.

Drogas e arma foram entregue para os militares: o verdadeiro dono está foragido

Homens envolvidos com drogas são presos no Bairro 
Triângulo, após mandado de busca e apreensão

ERVÁLIA

SÃO PEDRO DOS FERROS

Lueltem foi condenado em Ibirité, na Região Metropolitana de Belo Horizonte, 
por estuprar sua filha de 42 dias e sua companheira, no mesmo dia
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Aumenta a tensão na segurança pública de Viçosa

residência. Os policiais fo-
ram recebidos a tiros por in-
divíduos armados que esta-
vam na laje da casa. Durante 
a incursão, dois policiais 
foram alvejados por dispa-
ros enquanto se moviam em 
um beco estreito. Ainda no 
local, colegas realizaram os 
primeiros socorros e a ope-
ração continuou.
 A persistência dos 
policiais levou à rendição de 
um dos atiradores e à prisão 
de outro indivíduo ligado 
ao grupo criminoso, que foi 
encontrado com munições. 
Além disso, a operação re-
sultou na apreensão de 02 
(duas) armas de fogo, mu-
nições, drogas e materiais 

divíduo portando arma de 
fogo. Após rastreamento, a 
equipe localizou e abordou 
o suspeito, que estava num 
veículo.
 Durante a revista, 

 A Cidade Universi-
tária continua passando por 
momentos difíceis e peri-
gosos na área da segurança 
pública. Os crimes contra a 
vida e o tráfico de drogas ga-
nharam o noticiário nacio-
nal nos canais de TV como 
Globo, Band e SBT News. Na 
madrugada de sábado para 
domingo, dia 03 de março, 
02 (dois) policiais militares 
foram atingidos por dispa-
ros de arma de fogo durante 
uma operação na Rua Alice 
Moreira Pinheiro, Bairro 
Bom Jesus.
 A operação foi re-
alizada em resposta a uma 
denúncia anônima sobre 
atividades criminosas numa 

 Na tarde desse 
domingo, 03 de março, na 
Praça Getúlio Vargas, Centro 
de Ervália, a Polícia Militar 
de Viçosa recebeu denún-
cia anônima sobre certo in-

O carro onde estava o homem e a criança que foram assassinadas

Droga e armamento foram apreendidos no Bairro Bom Jesus onde os policiais foram feridos em con-
fronto com bandidos

Polícia Militar prende homem com 
arma de fogo na praça principal

relacionados ao tráfico.
 Também foram 
recuperadas 02 (duas) mo-
tocicletas que haviam sido 
roubadas. Os policiais feri-
dos foram encaminhados ao 
Hospital São Sebastião, em 
Viçosa: um deles com feri-
mento superficial na cabeça 
e o outro no braço, ambos es-
tão fora de perigo de morte.
 Assassinatos no 
Bairro Posses - Uma meni-
na de 05 (cinco) anos e o tio 
dela, de 36, foram mortos 
a tiros no domingo, 03 de 
março, na Rua Maria Cae-
tano, Bairro Posses, em Vi-
çosa. Os 02 (dois) estavam 
em um carro. A criança foi 

foi encontrada a arma de 
fogo, identificada como um 
revólver da marca Rossi 
calibre 22. Os policiais mi-
litares encontraram com o 
homem 07 (sete) munições 

atingida no banco de trás. A 
menina Maria Eduarda Cae-
tano chegou a ser socorrida 
e levada ao hospital, mas 
não resistiu e morreu.
 O tio, Silvio Martins 
de Oliveira Júnior, morreu 
no local do crime. A Polícia 
Militar relatou no Boletim 
de Ocorrência que o homem 
entrava no veículo, quando 
02 (dois) criminosos em uma 
moto pararam ao lado. Um 
deles desceu da motocicleta 
e atirou diversas vezes em 
direção à vítima. Conforme 
divulgado ontem pelo Líder 
Notícias ninguém foi preso 
até o momento, mas os assas-
sinos já foram identificados.

do mesmo calibre e peque-
na quantidade de cocaína. 
Após o registro policial, ele 
foi encaminhado para a De-
legacia de Polícia Civil para 
as providências legais

Dois homens são alvejados 
na barriga e nas nádegas

 Dois (02) homens 
foram alvejados por dis-
paros de arma de fogo na 
noite de domingo, 03 de 
março. Os atentados à bala 
aconteceram na Avenida 
Marechal Floriano Peixoto, 
localizada no Bairro Patri-
mônio, em Teixeiras. Os po-
liciais militares encontra-
ram 02 (duas) vítimas com 
ferimentos causados por 
disparos de arma de fogo: 
uma com lesões na bar-
riga e perna, e outra com 
ferimentos nas nádegas. 
Ambos foram prontamente 
socorridos e encaminhados 
ao Hospital Santo Antônio, 
em Teixeiras.
 Segundo relatos 
de testemunhas, os autores 
do atentado à bala estavam 
numa motocicleta Honda 

Bros, de cor preta. O homem 
que estava na garupa des-
ceu armado com uma pisto-
la e efetuou vários disparos 
em direção à 1ª vítima que 
não teve a idade revelada. 
Ele tentou se refugiar num 
beco. Neste momento, os 
tiros atingiram um homem 
de 28 anos, que estava nas 
proximidades.
 A Polícia Militar 
registrou no BO (Boletim de 
Ocorrência), que os autores 
dos tiros usavam capacetes 
com viseira escura e cinza. 
Pouco tempo depois de as 
vítimas serem encaminha-
das ao hospital, o Samu 
Regional foi acionado para 
transferir os homens para o 
Hospital São Sebastião, em 
Viçosa. O estado de saúde 
deles não foi informado.

TEIXEIRAS

ERVÁLIA

Policiais militares são feridos em confronto com bandidos no fim de 
semana que registrou assassinatos de menina de 05 anos e do tio
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Começam as semifinais da 
Copa Santa Teresinha, na Vila Oliveira

Ponte Nova será sede da etapa microrregional 
dos JEMG que bate recorde de inscrições

 Os Jogos Escolares de 
Minas Gerais (Jemg) bateram 
um novo recorde em 2024. A 
maior competição esportivo-
-escolar do Brasil, realizada 
pelas secretarias de estado de 
Desenvolvimento Social e Edu-
cação alcançou a marca de 842 
municípios inscritos. Isso sig-
nifica que mais 98% dos mu-
nicípios mineiros estarão en-
volvidos nos jogos. Ponte Nova 
sediará a etapa microrregional 
e os vencedores vão para a eta-
pa macrorregional em Ubá.
 A expectativa é que 
cerca de 40 mil estudantes 
atletas participem desta edição 
do Jemg. Na edição de 2019 
inscreveram-se 839 cidades. 
O Jemg é dividido nas etapas 
microrregional, regional e es-
tadual. O início da primeira 
etapa está previsto para 1º de 

abril. A secretária de Estado 
de Desenvolvimento Social, 
Elizabeth Jucá, ressaltou o es-
forço coletivo para realização 
dos Jogos.
 Além do xadrez, o 
Jemg 2024 vai contar com as 
modalidades de atletismo, 
atletismo PCD, badminton, 
basquete, basquete em cadei-
ra de rodas, bocha, ciclismo, 
futsal, futebol de cegos, fute-

bol de PC, ginástica artística, 
ginástica rítmica (feminino), 
halterofilismo PcD, goalball,
handebol, judô, judô PCD, 
karatê, natação, natação 
PCD, parabadminton, para-
taekwondo, taekwondo, tênis 
de mesa, tênis de mesa PCD, 
tênis em cadeira de rodas, vo-
leibol, voleibol sentado, vôlei 
de praia e wrestling, nos nai-
pes masculino e feminino.

Cemig abre edital para projetos sociais 
voltados para as práticas esportivas

Unidos da Vila Oliveira F.C está nas semifinais

A equipe do Guaraciaba F.C, última campeã do torneio amador, vai tentar chegar à final, mais uma vez

 A comissão da 
tradicional Copa Santa Te-
resinha de futebol marcou 
para este fim de semana os 
02 (dois) de ida dos jogos 
das semifinais da competi-
ção. No dia 09 de março, no 
Estádio Juca Fonseca, loca-
lizado na Vila Oliveira, jo-
gam a partir de 15h30min 
Ajax F.C x Abdalla F.C, se-
guindo-se a partida entre 
Unidos da Vila Oliveira F.C 
x Guaraciaba F.C.
 No sábado passa-
do, dia 02 de março, no Es-
tádio Juca Fonseca, ocor-
reram os jogos semifinais 
Abdalla F.C 0 x 1 Guaracia-

 Interessados em 
concorrer ao patrocínio da 
Cemig podem se inscrever no 
edital da Companhia com vis-
tas a projetos sociais voltados 
para as práticas esportivas. 
Para participar do processo 
de seleção, o projeto tem que 
estar aprovado e apto à cap-
tação de recursos via Leis Fe-
deral e/ou Estadual de Incen-
tivo ao Esporte. As inscrições 
na chamada pública estão 
abertas até o dia 12 de julho. 
Os projetos cadastrados, se 
aprovados, passam a integrar 
o conjunto de ações sociais 
patrocinadas pela empresa.
 A inscrição é gra-
tuita e deve ser feita no link 
disponível no edital, na pági-
na de chamadas públicas no 
site da Cemig. Podem partici-
par as iniciativas que estejam 
direcionadas ao desenvolvi-
mento integral dos indivídu-
os e das comunidades, além 
daqueles dedicados à forma-
ção para o exercício da cida-
dania e à prática do lazer em 
Minas Gerais.
 Para a Diretora de 
Comunicação e Sustentabili-
dade da Cemig, Cristiana Ku-
maira, os editais publicados 
pela empresa para seleção e 
patrocínio de projetos sociais 
reforçam o compromisso da 

Companhia com a promoção 
da cidadania.
 Viçosa/Juiz de 
Fora/Governador Valada-
res - Um dos projetos sociais 
patrocinados pela Cemig é de-
senvolvido em Juiz de Fora e 
em Viçosa. A Associação Aju-
dôu beneficia cerca de 200 
crianças e adolescentes, nas 
02 (duas) cidades, na faixa 
etária de 07 (sete) a 17 anos, 
ensinando judô. O fundador 
da entidade, Júlio Cesar Lana, 
sente-se reconfortado com be-
nefícios da prática esportiva 
na infância e juventude e des-
tacou a importância da parce-
ria da Cemig para a realização 
das atividades com os jovens.
Rafael Diniz é diretor da As-
sociação Natividade, entida-

de responsável pela execução 
do projeto Academia do Skate 
que, por meio do patrocínio 
da Cemig, esteve, entre setem-
bro e dezembro de 2023, em 
Governador Valadares, região 
Leste do estado, beneficiando 
cerca de 800 pessoas.
 Valorização do es-
porte - Ao longo dos últimos 
anos, a Cemig segue amplian-
do o seu investimento social, 
de maneira a beneficiar o 
maior número de pessoas no 
estado. Só no último ano, fo-
ram destinados mais de R$ 12 
milhões para os projetos espor-
tivos que trabalham com crian-
ças e jovens em diversos mu-
nicípios mineiros, impactando 
positivamente a vida de mais 
de 09 (nove) mil inscritos.

ba. Decidido nas penalida-
des máximas; Guaraciaba 
F.C 5 x 4; Unidos da Vila 
Oliveira F.C ganhou de 1 a 

0 da equipe de Santa Tere-
sinha F.C e Ajax F.C venceu 
por 3 a 2 o time Crias da 
Rua São José F.C.

842 MUNICÍPIOS
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Liga de Ponte Nova anuncia Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do Piranga, com 10 equipes

Viçosa sedia regional classificatória para o 
Campeonato Mineiro de Futebol Amador

 No último sábado, 
02 de março, aconteceram 
os jogos da 2ª rodada do 
Campeonato Intermunici-
pal de Futebol Classificató-
rio para o Mineiro Amador 
da Federal Mineiro de Fu-
tebol (FMF). No Campo da 
Barrinha aconteceram os 
confrontos entre Sagrados 
Corações F.C x Paraíso e Te-
cendo Sonhos F.C x E.C Nova 
Vida: valendo a vaga para as 
semifinais do torneio.
 No primeiro jogo, 
o time do Paraíso E.C ven-
cia por 1 x 0 até os 51 minu-
tos da etapa final, quando 
Hugo marcou e levou a de-
cisão para as penalidades. 
Nos pênaltis, a equipe do 
time Sagrados Corações F.C 
se garantiu vencendo por 3 
x 1, garantindo sua vaga na 
próxima fase.
 Na 2ª partida, o 

Tecendo Sonhos F.C venceu 
por 5 x 3 o E.C Nova Vida, 
com gols de Fabinho, Gui-
lherme, Rully, Gullit (2) e 
Marco Aurélio, já os gols do 
time derrotado foram mar-
cados por Alex Ferreira, Val-
deir e Eloi.
 Com os confrontos 
já definidos, a equipe do 

Xonados F.C vai encarar a 
E.C Barrinha no primeiro 
jogo de sábado, 9 de março, 
a partir de 15h30min. Em 
seguido, a equipe Sagrados 
Corações F.C enfrentará 
o Tecendo os Sonhos F.C. 
Vale lembrar que estes jo-
gos acontecerão no Campo 
da Barrinha.

 Nesta sexta-feira, 08 
de março, Dia Mundial da Mu-
lher, acontece a partir de 19 ho-
ras, no CVT, Rua Assad Zaidan, 
63, em Palmeiras, reunião pro-
movida pela Liga Municipal de 
Desportos de Ponte Nova (LM-
DPN), sob a coordenação do pre-
sidente Tico Santa Helena, com 
as equipes inscritas na Superco-
pa dos Inconfidentes. Serão tra-
tados assuntos do regulamento, 
forma de disputa, despesas, en-
tre outros temas.
 Segundo o coorde-
nador de esportes da Rádio 
Montanhesa 670 KHz, Marcos 
Dias, que é titular da secretaria 
municipal de Esporte, Lazer e 
Juventude, que apoia o torneio 
esportivo, são 10 as equipes 
que confirmaram a participa-
ção. Na última competição, em 

xo); Peñarol F.C (Ouro Preto); 
Sete de Outubro E.C (Distrito 
Padre Viegas/Mariana); Grêmio 
Esportivo Urucaniense/G.E.U 
(Urucânia); S.E. Piedadense 
(Piedade de Ponte Nova); In-
tercontinental F.C, (Itabira) e 
Nacional E.C (Piranga).

2023, o Peñarol F.C, de Ouro 
Preto, foi vencedor da cobiçado 
troféu da 7ª edição.
 Equipes confirmadas: 
E.C Barralonguense (Barra Lon-
ga); Pontenovense F.C e S.E 1º 
de Maio (Ponte Nova); Operário 
E.C (São Gonçalo do Rio Abai-

A equipe do Peñarol F.C segurou a S.E.1º de Maio e levou o título para Ouro Preto, em 2023

S.E 1º de Maio é um dos representantes de Ponte Nova na Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga


